

Discours du 8 Mai 2023 Commune de Venon

Mesdames et messieurs les présidents d'associations d'anciens combattants, de déportés et victimes de guerre,
Mesdames et messieurs les anciens combattants,
Mesdames et messieurs les représentants des autorités civiles et militaires,
Madame et messieurs les parlementaires,
Madame la conseillère départementale, chère Françoise,
Mesdames et messieurs les élus,
Chers concitoyens,

Avant de commencer, je tiens à excuser l'absence de notre maire aujourd'hui. Malheureusement, Marc n'a pas pu être présent parmi nous en cette journée importante, mais il nous a transmis ses pensées les plus sincères pour commémorer cette date historique.

En ce jour du 8 mai, nous nous remémorons la fin de la Seconde Guerre mondiale, il y a près de 80 ans. Ce conflit, qui a engendré la mort de millions de personnes et a marqué de manière indélébile notre histoire collective, est l'un des événements les plus marquants du XXe siècle.

Ici même, devant ce monument aux morts où nous nous inclinons en hommage aux millions de victimes de cette folie destructrice organisée, programmée et exécutée au nom d'une idéologie barbare, nous nous élevons avec force et détermination contre l'ignoble trahison de l'Histoire, contre le mépris du souvenir aux disparus.

Le 8 mai est une journée pour se rappeler que la paix est fragile et qu'il est de notre devoir de la préserver. Les événements en Ukraine nous rappellent que les conflits peuvent surgir à tout moment et que nous devons être prêts à y faire face en préservant la paix et la sécurité de nos citoyens. Robert Badinter disait il y a une dizaine de jours sur France Inter : « Nous ne réalisons pas assez, nous Français, qu'il y a une guerre en Europe – Il n'est plus possible de se taire – on oublie cette guerre ».

N'oublions pas non plus que les conflits sont encore très présents dans de nombreuses régions du monde, Syrie, Palestine, Afghanistan, Yémen, Soudan, Myanmar, Haïti ...

« La paix est le chemin », comme le disait Ghandi, car pour lui la non-violence était un moyen de lutte politique et social, mais c'était aussi un mode de vie moral et spirituel, basé sur la compassion, la tolérance et le respect de tous les êtres humains.

En cette journée de commémoration, nous nous unissons pour rendre hommage à ceux qui ont lutté pour notre liberté et nous réaffirmons notre engagement envers les valeurs de la démocratie, de la tolérance et de la paix. Nous devons travailler ensemble pour promouvoir la coopération et la compréhension entre les peuples, pour éviter que les conflits ne surgissent à nouveau.

Souvenons-nous aujourd'hui, demain, toujours, de ce que signifie ce 8 mai 1945. Souvenons-nous et n'oublions jamais

Merci à tous.

Marc Chachereau
Adjoint au Maire de Venon